

An die Mitglieder des Finanzausschusses

### **Nachfrage zum aktuellen Tarifabschluss**

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrer Sitzung am 19.04.2018 erfragten Sie die finanziellen Auswirkungen des aktuellen Tarifabschlusses im öffentlichen Dienst.

Die Umsetzung des Tarifergebnisses verursacht für die Landeshauptstadt Schwerin für 2018 insgesamt Kosten in Höhe von ca. 1,0 Mio. €.

Da bei der Planung des Doppelhaushaltes 2017/2018 bereits pauschal eine Tarifierhöhung von 2 % bezogen auf das gesamte Jahr 2018 eingearbeitet worden ist, die Tarifierhöhung jedoch erst zum 01.03.2018 mit 3,19 % erfolgte, verbleibt tatsächlich ein nicht geplanter Mehrbedarf in Höhe von etwa 300.000 € im laufenden Haushaltsjahr.

Aktuell steht zu erwarten, dass die Mehrkosten im Wege einer entsprechenden Stadtvertretungsvorlage geltend gemacht werden müssen.

Der Tarifabschluss wird in der Planung des kommenden Doppelhaushalts in entsprechender Höhe berücksichtigt werden.

Mit freundlichen Grüßen



Hartmut Wollenteit